



2025 IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano Cubanos en Ciencias de la Salud

“Cambio Climático y Conflictos Bélicos en la Salud”

CONDICIONES DE ENVÍO Y PRESENTACIÓN

INFORMACIÓN GENERAL

La plataforma de envío de comunicaciones del IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano-Cubanos de Ciencias de la Salud es <https://encuentrospanocubanos.com/>.

El Comité Científico del IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano-Cubanos de Ciencias de la Salud acepta revisar todas aquellas contribuciones relacionadas con las temáticas propuestas que no hayan sido publicadas o aceptadas para publicar con anterioridad a la remisión de las mismas. Con el envío, los/las autores de la comunicación se comprometen al cumplimiento de esta condición.

Mediante el envío de una comunicación el/la autor/a declara que otorga licencia sobre los derechos de la comunicación oral y/o póster al IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano-Cubanos de Ciencias de la Salud. El contenido de esas

comunicaciones se publicará en una memoria en la web del evento. Dicha autorización será exclusiva y sin límite temporal.

Deben respetarse los derechos morales del autor/a y en consecuencia mantener la integridad del texto, del título y de la información. Con ello, se debe salvaguardar la obra de mutilaciones o modificaciones diferentes a las necesarias para su publicación electrónica que generen inexactitudes o que vulneren su contenido y su imagen. Los integrantes de los diferentes Comités del IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano-Cubanos de Ciencias de la Salud no se responsabilizan de las opiniones y/o interpretaciones vertidas en dichas comunicaciones y/o las infracciones de los derechos de propiedad intelectual de terceros que ésta/s pudiera/n contener.

El envío de comunicaciones supone la aceptación explícita por parte de los autores del proceso de evaluación y decisión del Comité Científico del IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano Cubanos de Ciencias de la Salud. El Comité se reserva el derecho de rechazar sin revisión aquellas comunicaciones que no cumplan con el formato de presentación o los criterios referidos de aceptabilidad, así como de decidir si modifica el formato en que se presentará la comunicación (oral o póster).

Las comunicaciones deben estar escritas y ser presentadas en castellano.

Las comunicaciones que no sigan las normas recogidas en este documento y que no cumplan las normas éticas aceptadas internacionalmente serán rechazadas.

Las comunicaciones que sean aceptadas deberán ser presentadas en el IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano-Cubanos de Ciencias de la Salud, que se celebrará en el Paraninfo y en la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Granada del 14 al 16 de mayo de 2025.

ENVÍO DE COMUNICACIONES

El período de envío de comunicaciones será hasta el día **11 de abril** de 2025 a las 23.59 horas (improrrogable). Las comunicaciones recibidas fuera de plazo serán rechazadas sin revisión.

Las comunicaciones únicamente pueden enviarse a través de la plataforma web del IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano-Cubanos de Ciencias de la Salud (<https://encuentroshispanocubanos.com/>). Aquellas enviadas por otros medios no serán aceptadas.

- El límite de envío de comunicaciones por persona es de 2 comunicaciones.

- Cada comunicación podrá contar como máximo con 4 autores/as.
- La persona que presenta estas comunicaciones debe estar inscrita y haber realizado el pago en la fecha establecida.

ÁREAS Y TIPO DE PRESENTACIÓN

Áreas temáticas

- Promoción y educación para la salud.
- Avances en la prevención, diagnóstico y tratamiento de las enfermedades que afectan a la población.
- Atención integral a la mujer, a la niña y al niño.
- Envejecimiento poblacional.
- Enfermedades crónicas no transmisibles.
- Enfermedades transmisibles.
- Educación alimentaria y nutricional.
- Psicología, salud, calidad de vida y bienestar humano.
- Violencia, adicciones y otros aspectos dañinos para la salud
- Determinantes de salud y bienestar de la población.
- La interdisciplinariedad en las ciencias de la salud.
- Economía de la salud y el bienestar en la sociedad.
- Tecnologías de la salud pública y las comunicaciones.
- Gestión de la calidad en la formación de los recursos humanos en el pre y postgrado en salud.
- Salud bucal, estética e implantología oral.
- Aspectos históricos y culturales de la salud.
- La ciencia, la tecnología y la innovación en la salud pública.
- One Health, salud planetaria y objetivos de desarrollo sostenible.

Modalidad de presentación

El/la autor/a debe especificar/seleccionar la modalidad de presentación de las comunicaciones: oral o póster.

Tipo de trabajo

El/la autor/a deberá especificar para cada comunicación el tipo de trabajo:

- Resultados de investigación (básica, clínicos, docentes e innovación).
- Protocolo/ Proyecto de Investigación.
- Revisiones bibliográficas, sistemáticas y metaanálisis.

INSTRUCCIONES PARA EL ENVÍO DE RESÚMENES

IDIOMA

Las comunicaciones deben estar escritas y ser presentadas en castellano.

TÍTULO

Utilizar el formato oración, usando únicamente mayúscula para la primera letra del título.

El título deberá ser breve y suficientemente informativo que indique claramente la naturaleza del trabajo.

La extensión máxima del título es de 15 palabras.

INCLUSIÓN AUTORES

Para realizar el envío de un trabajo (comunicación oral o póster), la persona debe estar inscrita.

Cada participante podrá aparecer como máximo en 2 comunicaciones ya sea como autor/a principal o coautor/a.

El número máximo de autores por trabajo es de cuatro.

Datos de cada autor/a y de cada coautor/a: Nombre y apellidos completos.

Por favor, asegúrese de que la información dada de cada autor/a es correcta, ya que será la que se utilice para la generación de los certificados.

Indicar el autor/a que presentará el trabajo. La presencia física de al menos uno de los coautores/as es un requisito esencial para la presentación de un trabajo (comunicación oral o póster). Esta asistencia garantiza la capacidad de responder a preguntas, compartir información relevante y promover discusiones significativas durante el evento.

Es responsabilidad del autor/a principal informar a los/as coautores/as de su inclusión en el trabajo enviado.

PALABRAS CLAVE:

Las palabras clave/términos deberán estar recogidas en *Medical Subject Headings* y/o Descriptores en Ciencias de la Salud.

Se deberán establecer entre 3 a 6 palabras clave/términos.

RESUMEN

Los resúmenes remitidos a evaluación no podrán superar las 300 palabras.

No se pueden incluir tablas, gráficos ni imágenes.

En los casos que sea aplicable, se debe especificar que el estudio cuenta con la aprobación por parte de un Comité Ético de Investigación y con el consentimiento informado de los participantes en el apartado “Material y Métodos”.

Cualquier conflicto de interés en relación con la comunicación debe ser desvelado.

Incluir si el trabajo cuenta con financiación.

No corte ni pegue símbolos en el texto.

Después de cada punto y aparte, comience el párrafo siguiente sin ninguna línea adicional de separación.

No escriba frases con mayúsculas ni subrayadas en el texto.

Pueden utilizarse abreviaturas. Las abreviaturas poco conocidas irán precedidas de su significado la primera vez que sean utilizadas.

No se admitirán aquellas comunicaciones en las que en el texto se puedan identificar a sus autores/as y/o centro.

Por favor, lea cuidadosamente su resumen antes de enviarlo.

A TENER EN CUENTA EN LA ELABORACIÓN DEL RESUMEN PARA CADA TIPO DE TRABAJO

En el resumen (300 palabras) se debe incluir información general sobre el trabajo. Los contenidos seguirán el orden y la estructura en función del tipo de trabajo que se presente:

TRABAJO SOBRE RESULTADOS DE INVESTIGACIÓN (CLÍNICOS, DOCENTES E INNOVACIÓN):

Ajustar el resumen a los siguientes apartados:

- Introducción y Objetivos
- Material y Métodos (Diseño del estudio, Población de estudio/variables/ tipo de análisis/...)
- Resultados
- Discusión/Conclusiones

PROTOCOLO/ PROYECTO DE INVESTIGACIÓN:

Ajustar el resumen a los siguientes apartados:

- Introducción/ Justificación
- Objetivos
- Metodología (Diseño, Población de estudio/variables, Procedimiento a seguir/Fuentes de recogida de información/ tipo de análisis)
- Resultados esperados

REVISIÓN BIBLIOGRÁFICA/ REVISIÓN SISTEMÁTICA/ METAANÁLISIS:

Ajustar el resumen a los siguientes apartados:

- Introducción y Objetivos
- Material y Métodos (Fuentes de búsqueda, Descriptores, Fórmulas de búsqueda..)
- Resultados
- Discusión/ Conclusión

BIBLIOGRAFÍA:

Se indicarán las 3 referencias más pertinentes.

Las referencias se deben citar siguiendo las normas Vancouver.

REVISIÓN Y SELECCIÓN DE COMUNICACIONES

Se realizará una revisión por pares de cada resumen.

El Comité Científico del IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano-Cubanos de Ciencias de la Salud decidirá qué comunicaciones se aceptarán para su presentación y cuáles no serán aceptadas.

Además, si así lo considera, podrá determinar la modalidad de la presentación (comunicación oral o póster).

NOTIFICACIÓN DE ACEPTACIÓN DE COMUNICACIONES

Se enviarán las notificaciones de aceptación o rechazo de todas las comunicaciones recibidas a la dirección de correo electrónico indicada en el sistema durante el envío de las comunicaciones.

La notificación recibida no podrá ser reclamada.

En caso de no haber recibido ninguna notificación, a partir del 11 de abril de 2025 debe contactar con el Comité Científico del evento a través del siguiente correo electrónico congresocuba@ugr.es.

PRESENTACIÓN DE LAS COMUNICACIONES

Si una comunicación es aceptada, la persona inscrita se compromete a su presentación en el formato, día y hora que le sea asignado.

El horario de presentación aparecerá publicado en la página web del IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano-Cubanos de Ciencias de la Salud.

En caso de no poder asistir, el autor responsable, deberá designar a uno/a de los/as coautores/as para dicha presentación y avisar con suficiente antelación a la organización del congreso mediante la siguiente dirección de correo congresocuba@ugr.es.

Para la presentación de la comunicación, la persona en la que se delegue debe estar también inscrita en el evento.

Los diferentes Comités del IV Congreso Internacional y IX Encuentros Hispano-Cubanos de Ciencias de la Salud no se harán responsables de la sustracción parcial o total del material utilizado por los autores para la presentación de sus comunicaciones. Las directrices para la presentación de los trabajos serán publicadas en la web del congreso.

PREMIOS

Los inscritos en el Congreso que presenten trabajos podrán optar al Premio a la Mejor Comunicación Oral y al Premio a la Mejor Comunicación Tipo Póster del Congreso. Las comunicaciones serán evaluadas por una comisión que seleccionará los trabajos de mayor calidad científica. Las personas que componen esta comisión no podrán optar a premio.